

E: 04.04.13 12



CDU Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Pohlheim

Datum: 04.04.2013

An  
den Stadtverordnetenvorsteher  
Herrn Jakob Ernst Kandel  
Kirchstraße 2  
35415 Pohlheim

### **Friedhofsgestaltungsplanung „Watzenborn-Steinberg“**

Sehr geehrter Herr Kandel,

die CDU-Fraktion beantragt in der nächsten Sitzung der Stadtverordnetenversammlung über folgenden Antrag zu beschließen:

Der Magistrat wird beauftragt für den gesamten Friedhof in Watzenborn-Steinberg eine Gestaltungsplanung erstellen und durch die Stadtverordnetenversammlung – nach vorheriger Beratung in den Ausschüssen - beschließen zu lassen.

#### Begründung:

Mit DS 11/088 wurde im letzten Jahr der Bebauungsplan Nr. 43 "Friedhof" im Stadtteil Watzenborn-Steinberg beschlossen. Die Stadtverordneten waren sich darin einig, dass das zur Friedhofserweiterung angrenzende Gelände an den Friedhof Watzenborn-Steinberg (Hansfahrt) für eine Friedparkanlage vorzusehen ist.

*Der Ortsbeirat Watzenborn-Steinberg fasste in diesem Zusammenhang am 31.10.2011 folgenden Beschluss: "Der östliche Bereich (ehemalige Gärten Hansfahrt) wird geräumt und als Anschluss zum Friedhof parkähnlich angelegt, um dort später weitere neue Bestattungsformen (Stelen, Baumbestattung) vorzusehen. Das Feld sollte zur Hansfahrt hin mit einer lebenden Begrenzung versehen werden."* Nachdem das Bebauungsplanverfahren abgeschlossen ist, hält es die CDU-Fraktion für erforderlich für den gesamten Friedhofsbereich eine Gestaltungsplanung zu erstellen und durch die Stadtverordnetenversammlung beschließen zu lassen. Es reicht nicht aus nur einen Beschluss zu fassen, dass auf der Erweiterungsfläche eine Friedparkanlage errichtet werden soll. Mit der Begrifflichkeit sind nämlich verschiedene Vorstellungen verbunden. Deshalb sollte eine Gestaltungsplanung vorgelegt, diskutiert und danach beschlossen werden. Sofern die Friedhofsverwaltung nicht die erforderlichen Fachkenntnisse zur Erstellung einer Gestaltungsplanung hat, ist ein Planer zu beauftragen, der bereits entsprechende Gestaltungsplanungen durchgeführt hat.

gez. Udo Schöffmann  
Fraktionsvorsitzender